

EL HERALDO DEL ATLÁNTICO

SEMENARIO INDEPENDIENTE

Defensor de los intereses políticos, sociales, comerciales y económicos de la Provincia de Limón

EDITORIAL

LO MISMO DE SIEMPRE

¡CUANDO SE IBA A QUEDAR LIMON SIN NULIDAD!

A la verdad, aquí vivimos entre nulidades

Nulidad de las elecciones en las mesas de Koroma (Talamanca) y La Estrella. — Se pide ante la Secretaría del Congreso la nulidad de la elección recaída en los diputados don Ricardo Mora Fernández, civilista, y Víctor Manuel Quirós, duranista.

He aquí el aviso de la Secretaría del Congreso Nacional, publicado en la Gaceta Oficial No. 3, de 7 de enero en curso.

SECRETARIA DEL CONGRESO.—AVISO

Para los efectos que establece el artículo 75 de la Ley Electoral, esta Secretaría anuncia que han sido reclamadas las nulidades siguientes:

Demanda presentada el 19 de diciembre último, en la cual se reclama la nulidad de la imputación de los votos emitidos ante la mesa auxiliar de Koroma, Talamanca, computados por la Junta Provincial Electoral de Limón en favor de los candidatos a diputados señores Ricardo Mora Fernández y Víctor Manuel Quirós; el reclamante alega que los 66 votos consignados en favor del Partido Civil, no son imputables a los mencionados candidatos, porque según consta del acta auténtica de los registros, esos sufragios no se dieron con papeleta de diputados, la cual ni conoció la Junta, ni hizo registrar por consiguiente, ya que ni los mismos votantes sabían cuáles eran los candidatos a diputados por aquella provincia. En la misma demanda, se reclama contra el escrutinio que aquella Junta verificó, en cuanto no computó en favor de la papeleta del Partido Republicano, 8 votos de polizontes en servicio que sufragaron en Guápiles a donde habían sido enviados a resguardar el orden. Y por último, la misma demanda requiere para que se haga nuevamente por el Congreso el escrutinio legal.

Demanda presentada el 19 de diciembre último, en la cual se reclama con el recuento y declaratoria verificados por la Junta Electoral Provincial de Limón, en cuanto no tomó en cuenta los votos emitidos en favor del Partido Republicano y si los emitió en favor del Partido Civil, ante la Mesa Auxiliar de La Estrella; alega el recurrente, que 49 votos de los civilistas de aquella circunscripción carecen de valor electoral, porque fueron recibidos por una junta ilegalmente integrada y en un local que no era el señalado oportunamente y sin libros, registros, ni listas de sufragantes; sostiene el reclamante que los votos emitidos en favor del Partido Republicano, lo fueron en perfecta formalidad, ante la Junta Auxiliar que integraba el Presidente titular y efectivo de la Junta, consignados en los libros o registros oficiales de votaciones y con vista de las listas oficiales de ciudadanos calificados previamente, fijadas con anterioridad de tres días y en el local indicado y anunciado anticipadamente por la propia autoridad del lugar a falta de designación oportuna de la Junta Principal. En la misma demanda se alega contra el desconocimiento que la Junta Provincial hizo de 10 votos emitidos en favor del Partido Republicano por polizontes en servicio en Guápiles, y se requiere para que el Congreso rectifique la declaratoria, previo escrutinio formal.

Demanda presentada el 19 del mismo mes de diciembre, en la cual reclama un ciudadano la nulidad de los sufragios que obtuvo el candidato a diputado propietario don Ricardo Mora Fernández, fundado en que según el artículo 74 de la Constitución Política de la República, inciso 3o., no pueden ser electos diputados los que ejerzan jurisdicción o autoridad extensiva a toda una provincia, y el señor Mora, antes y en el momento de la elección verificada el 7 de diciembre pasado ejercía el cargo de Presidente de la Junta Electoral Provincial, cuyas atribuciones implica jurisdicción y autoridad, precisamente en materia de elecciones y en toda la provincia de Limón.

Nota de la Dirección.—Nosotros creemos que dada la honorabilidad de nuestro diputado, señor Mora Fernández, no obstante ser el otro aspirante a la diputación, Licenciado Castro Rodríguez, a la vez que honorable también, persona de nuestro aprecio y respeto, deseamos que la elección recaída ya en el primero, el Supremo Congreso que se reunirá en mayo próximo sabrá mantenerla en firme, pues de lo contrario, no se hará más que desmoralizar al pueblo, que de sus directores espera redención.

Estamos acostumbrando con estos hechos a que el pueblo no crea ya en nadie y desconfíe hasta de sí mismo. Dejemos al señor Mora Fernández en su puesto de diputado, por quien el pueblo de Limón depositó su voto, que él si su candidato llega a la Cámara a disputarse el sillón Presidencial con el Dr. Durón o con el Lic. Fernández, sabrá cumplir con su deber; esto mismo piensa el diputado por la noble y valiente ciudad de Alajuela, Lic. don Luis Anderson Morúa.

En política, estamos aquí acostumbrándonos a las nulidades, cosa absurda que no trae más que estancamiento y descrédito, odios y rencores.

FRAGANCIA

Abierto está el fragantísimo y sombrío huerto, que a sestar convida al alma cuando el bochorno amaga en el estío con ciego sol bajo traidora calma.

De la cerca conspicua se divisa una camuesa exhausta en la verdura que, bruscamente y a lo lejos frisa con la línea del cielo lengua y pura.

Del árbol no prohibido airoso pende que pompa viciosísima engalana; ya está caduca en su sazón; ya hiende los aires el aroma que dimana; ya todos mis sentidos, con presura, abiertos tengo a la impresión sublime de recibir la espléndida hermosura que salta, que sosiega y que redime.

La vista cata, en insaciable anhelo el sobrehaz de ardiente purpurino que, bajo la pelusa en tenue velo es en cristal liviano rancio vino.

El gusto, su sabor que, delicado, con variados matices lo recrea, del agua el huerto, el bosque retirado ecos sin fin en ellos saborea.

El olfato, el aroma desparcido que casi los sentidos enajena; señal de promisión manda el oído cuando, al cortar de tallo, seco suena

También su parte el tacto gozar debe del tierno fruto en la cruenta herida, cuando sus filos el acero lleve a la pulpa en dos partes divididas

Yo tan solo demando a mi destino como supremo galardón y gloria, poder llegar al árbol peregrino y juntar mi memoria a su memoria.

Y, pues el fruto cuelga ya inminente, y de maduro, almíbares reboza, que sin gloria ni amor, mudo y silente no caiga entre la grama de la fosa.

Que a mis manos conceda el arrancarlo, a mi alma de poeta el contemplarlo, y a mi estro feliz, de su hermosura perdurar las sutiles emociones que, de volupia, y arte emanaciones, llenan mi sér, que en su visión se apura.

F. MALDONADO.

José Hernández Sánchez

PROCURADOR JUDICIAL

Despacha en su oficina, Avenida 4.ª de esta ciudad, casa de don Ramón González.

Horas de oficina: De 8 a. m. a 11 a. m. de 12 m. a 5 p. m.

LIMON, COSTA RICA

Hotel Marina

ANTONIO IDOY. Propietario.

El único hotel latinoamericano de 1.ª clase en Limón, ofrece constantemente al público y sociedad limonense, así como a los turistas nacionales y extranjeros, un exquisito servicio de comidas, almuerzos, cenas y cantina.

Hay cuartos amueblados para pasajeros, cómodos e higiénicos. Limón, diciembre de 1913.

Carnet social de la semana pasada

—*Procedentes de la capital* estuvieron en ésta las siguientes personas: Lic. J. J. Fonseca G., Mr. Thomas Scott, Gerente del Banco Comercial, el activo e inteligente empresario Mr. Cecil Vernor Lindo Mora-Fruit Co., y de la Northern Railway Co., el diputado Clodomiro Figueroa y su hermano don Anibal y el doctor don Ramón Zelaya.

—*Para New Orleans* sale pasado mañana nuestro distinguido amigo don Lucas D. Al-

licitado un permiso de dos meses, que le han sido concedidos por el Ejecutivo. El doctor recomendó para que lo sustituyera al facultativo Eduardo J. Trejos, ex-Médico del pueblo de Cañas, (Guanacaste). Hacemos votos por el pronto restablecimiento del doctor amigo, quien piensa seguir a la capital después de haber sufrido una primera operación en el Hospital de esta ciudad.

—*Condolencia.* — Aunque tarde, damos nuestra condolencia muy sentida a nuestro particular amigo don Manuel Echeverría Umaña, por la muerte de su tío, el inteligente profesor don Juan Umaña, acaecida en la capital en los últimos días del mes de diciembre pasado.

—*Doble pena sentimos* por la muerte inesperada de la compañera de don José J. Torres B., acaecida en la tarde del 5 del mes en curso, a causa de su alumbramiento. Decimos doble, porque como sabrán nuestros lectores, el amigo Torres se encuentra preso en la cárcel de esta ciudad, y no pudo ni siquiera ver a su compañera, quien diariamente iba a servirle de consuelo al calabozo, llevando con ella el sustento a su desgraciado marido. Pero en fin, tenga resignación el amigo Torres, que la Justicia sabrá premiar sus méritos.

—*Nuestro sentido pésame* enviamos a la familia de nuestro amigo don Juan de Dios Quesada, muerto trágicamente en la capital, el día 4 del mes en curso.

—*De San José* se encuentra en ésta, nuestro viejo amigo Lic. don Carlos Orozco Castro, conocido escritor, con el pseudónimo de "Dantón". Viene el amigo Orozco Castro a encargarse de los asuntos de las compañías Unidas y Northern Railway, mientras vuelve de su viaje a Estados Unidos don Lucas D. Alvarado, viejo y activo apoderado de dichas empresas en este puerto. Nuestro saludo al amigo "Dantón".

—*De duelo* está en ésta nuestro amigo don B. Ramírez R., por la muerte de su suegra, la estimable y apreciable matrona doña Carolina Escalante de Mora, acaecida en San José el día 3 del mes en curso. A él, a su esposa y demás familia, presentamos nuestra sentida y sincera condolencia.

—*Regresaron de la capital*, el caballero Mr. Chester Donaldson, Cónsul americano en este puerto, y don Juan J. Trejos, Secretario del Juzgado del Crimen de esta ciudad, el cual ejercía el cargo de Alcalde propietario de Siquirres.

INTERNATIONAL HOTEL

Gran International Hotel

San José, C. R., Centro América Latey refurnished First class service. Exquisite table and guests enjoy every confort

A. TOSI, Proprietor.

LA LUCHA

PASCUAL PANDOLFI,

Propietario.

En este nuevo establecimiento de licores ofrezco a mi antigua clientela un surtido completo de artículos de abarrotes, Confites finos y galletas.

Situado en la Estación del Ferrocarril, Avenida 1.ª
LIMON, C. R.

1914

EL NEW CASH STORE

31 años de establecido

Cable Belisario.—Código Lieber.—Apartado No. 113.

Comercio, Agencias, Comisiones y Representaciones.

Acepto consignaciones, Casas en Administración o arrendamiento, para todo lo cual cuento con una larga experiencia al respecto. Administro actualmente varias propiedades de diversos dueños.

Se vende el lote número 2 de la manzana 30, situado en la avenida 2.ª, la principal, central y más comercial de la ciudad. Compro toda clase de producto del país en general, para la exportación.

Soy agente de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, y de la legítima Curarina de Juan Salas Nieto.

TENGO EN VENTA BILLETES DE LOTERIA

Limón, Costa Rica, enero 1.ª de 1914.

B. Ramírez R.

LA BOHEMIA

Situada en la Calle 4.ª de esta ciudad, frente a las oficinas de la casa comercial ex-"La Mascota".
Hostería y Cantina, servida con todo esmero, prontitud y aseo.
Servicio de cenas a todas horas de la noche.

—VISITADLA Y SE CONVENCERAN—

Limón, Costa Rica.

José Madriz

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO

Se atiende pedidos por grandes que sean. EL CAFE que elabora esta Fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirigirse a su propietario.

ANTONIO ESCALANTE.

Calle 4a. y Avenida 6a., Limón, Costa Rica.

Ladrillos de construcción

Vendemos ladrillos de construcción fuertes y baratos, elaborados en la mejor fábrica del país.—Para pormenores entenderse con el suscrito en esta ciudad.

JOSE ACUÑA G.

Maduro & Sons

LIMON, COSTA RICA, AVENIDA CENTRAL —

Gran surtido de mercaderías en general.—Baúles, Balijas, Camas de hierro, etc., etc.

Cambio de Monedas en oro y billetes.—Vendemos giros sobre Jamaica, Panamá, Alemania, Londres y Estados Unidos. Compramos productos del país, como hule, cacao, café, cueros carey, etc., etc.

Agentes de la Compañía Trasatlántica Italiana "La Veloce".
Ferreteria Davidson.—En el ramo de ferreteria, tenemos un surtido completo de artículos de plata, estufas, anafes, placas eléctricas, bombillas eléctricas, camas de hierro de todas clases y precios, Arañas para sala, etc. etc.

Botica de Limón.—Está servida por farmacéuticos competentes y el surtido de Drogas y Medicinas es renovado por cada vapor. Gran perfumería francesa, americana, inglesa y alemana. Aparatos de cirugía, bragueros, suspensorios, etc., etc. El despacho de recetas es atendido con el mayor esmero.

NYAL'S

Los remedios Caseros Nyal, quieren decir protección para el hogar, porque no solamente poseen méritos excepcionales, sino que son garantizados que traerán alivio en las enfermedades para las cuales están escritos.

Si los remedios son tomados siguiendo rectamente las direcciones, usted no tendrá para nosotros más que una profunda gratitud. Usted no será partidario asérrimo de los remedios que lleven el nombre de "NYAL"; y por último: llamamos su atención sobre el hecho de que los REMEDIOS NYAL no son "Medicinas de Patente", de fórmula secreta, ni son tampoco panaceas; cada una está especialmente preparado y designado para curar cierta clase de padecimientos.

KIRKPATRICK Hnos.
Agentes.

FARMACIA BRITANICA, LIMON

"EL HERALDO DEL ATLANTICO"

Semanario Independiente de Intereses Generales

FUNDADO EL AÑO 1909

Editor, Director, Administrador y Propietario: CARLOS OROZCO AMADOR

La colaboración será solicitada

OFICINA: Calle 2ª, casa del Director

CONDICIONES

Se publica todos los lunes en la tarde. Suscripción mensual... \$ 0,50 anual... 5,00

Avisos: precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Director. Apartado No. 203.

TOPICOS DEL DIA

CASOS y COSAS

El colmo de los robos.—Al Juez del Crimen de esta ciudad dejan los cacos con solo lo que tenía puesto.—En la tarde del 7 del corriente, ladrones entraron a la pieza que ocupa el señor Juez del Crimen de esta provincia don Salvador Bonilla Sáenz, y le sustrajeron toda la ropa que tenía en una balija de cuero, tres revólveres y otros objetos. Notado el robo por el señor Juez, inmediatamente dió parte a la policía, y a las 8 de la noche del mismo día fueron capturados 4 de los presuntos ladrones, los cuales están en la cárcel. Los cacos son del país y uno de ellos ha sido en otra época, policial de orden y seguridad en este puerto. Qué tal?

Estamos completamente amenazados por ladrones y culpa del Ejecutivo es, porque ha escogido a Limón como centro de confinamiento para enviarnos los vagos y rateros del interior. Si la cosa sigue como hasta ahora, tenemos todos que dormir con el arma al brazo, como en campaña, para la defensa de nuestros intereses amenazados de una manera desastrosa. Alerta! Alerta señora policía de orden y seguridad.

Otro robo.—Don Francisco Ramírez, comerciante de Puerto Viejo, se quejó a la autoridad respectiva, en virtud de habersele desaparecido el lo, de este mes de la casa (posada) de don A. Borzone, un saco conteniendo 275 colones que dejó en un cuarto donde se hospedaba. Parece que al cuarto que ocupaba Ramírez se introdujo un sujeto extraño en momentos en que Ramírez salió a dejar una ropa sucia donde una lavandera. La Alcaldía la levanta la instrucción correspondiente por comisión del señor Juez del Crimen. Llamamos también muy seriamente la atención de los dueños de posadas al efecto de que tengan más escrupulosidad al recibir en sus casas a ciertos sujetos non-sanctos.

Nuevo Alcalde de Siquirres.—La Corte Suprema de Justicia en sesión del 5 del corriente, nombró para Alcalde de Siquirres al señor don Domingo Alvarez C., Alcalde lo. Suplente de este Cantón Central, y Secretario propietario de la Alcaldía Primera del mismo lugar, en reemplazo del señor Juan José Trejos, que renunció aquel cargo. El señor Alvarez Castro aceptó el cargo internamente y pidió permiso de sus anteriores puestos. El miércoles 7 del corriente siguió a dicho lugar a hacerse cargo de la Alcaldía, llevando como Secretario al señor Luis Carrón. Nosotros nos alegramos de la designación hecha por la Corte en el amigo Alvarez Castro, porque a más de su honradez, es un caballero cumplido, con lo que los siquirreños, deben sentirse orgullosos de tener tales autoridades.

Incendio.—A las dos y media de la madrugada del 7 del co-

rriente, todo Limón fue alarmado al pitar de las locomotoras, de la policía y al repique de las campanas que anunciaban que de nuevo los incendiarios se acordaron de Limón. Nadie quedó en su cama, creyendo que se trataba de un incendio en esta ciudad, pero afortunadamente no sucedió así; pues aquél estaba fuera de la población, y salió precisamente de una casa de dos pisos, propiedad del culí W. W. Francis, sita en Camp-One, la cual fue devorada por las llamas junto con dos más de menor cuantía, pero de otros dueño. Parece que días atrás Francis se había quejado al Juez del Crimen de que alguien había intentado incendiar la misma casa. Ahora resulta que Francis tenía dicha casa asegurada. Qué sacará en claro de esto la autoridad respectiva?

El aviador M. Marius Tercé.—Según hemos sido informados, hará un vuelo en las próximas fiestas de Siquirres, para lo cual, la Corporación Municipal hace gestiones al respecto. Ojalá el progresista pueblo de Siquirres de esta nota de progreso.

De teatros.—Arrasty.—Jueves 8, la sensacional película Germalinal, por Emilio Zola. Gran cinta de extensión, dividida en 8 partes. El público correspondió a la obra. La música ayudó bastante al éxito de ella tocando piezas de orquesta de gusto exquisito. Ayer domingo 11, gran animación. Grandes acontecimientos cinematográficos de actualidad. Gentío inmenso. Adelante, Arrasty!

Colón.—Este simpático teatro da todos los días funciones a precios baratos y vistas buenas, proyectadas con su nuevo aparato. El jueves puso el Colón las siguientes películas: La flauta del indio, sentimental, Las fiestas cívicas de la capital en 1914. Los amorfos del Conde Arnoud, dramática, y por último, una muy cómica titulada, Dos céntimos de tomates. Ayer domingo estuvo bastante concurrido.

Germalinal.—Esta película de 2.400 metros, exhibida el Jueves 8 en el simpático Teatro Arrasty, es la grandiosa obra de Emilio Zola, en la que aquel gran dramaturgo describió la epopeya del minero, verdadera hormiga humana que, indiferente al peligro, cae sin descanso en las galerías subterráneas en las que muy a menudo encuentra una muerte horrible. Y cuando esta lo siega o lo sepulta, todos, ingenieros y obreros, olvidando los resentimientos que los dividen, se unen como un solo hombre, en admirable anhelo de regocijos para arrebatar así a la muerte la presa que codicia y retiene en sus sangrientas garras. En estos términos se basa la gran obra que Zola determinó llamar Germalinal.

Boletín de la Unión Panamericana.

cana.—Acusamos recibo al señor Director, Mr. John Barrett, por el envío de tan importante publicación durante todo el año de 1913.

Pandemonium.—Hemos estado recibiendo esta simpática revista quincenal, ilustrada, de ciencias, letras y artes. El No. 101 que tenemos a la vista, correspondiente al 25 de diciembre está dedicado a Navidad, con muchos grabados interesantes y lectura amena. Felicitamos muy de veras

a su inteligente director don Justo A. Facio.

Folleto de Antonio Barquero.—En Guatemala. (Crónicas).—Constante de 79 páginas, hemos recibido en esta redacción, un bien escrito folleto dedicado al Presidente de la República, en el que el escritor pone de relieve las altas dotes de mando que posee el señor Lic. Manuel Estrada Cabrera, así como el desarrollo del país en general. Acusamos recibo.

EL SUICIDIO

DE LA

Sra. Pacífica de Sancho

La señora falleció por falta de asistencia médica

Graves acusaciones que se investigarán

En pocas líneas y sin mayores detalles, los periódicos de la mañana han informado del suicidio de la señora Pacífica Vargas de Sancho, suceso ocurrido ayer tarde en esta capital.

Esa señora, que en vida fue modelo de esposa y de madre, murió, no precisamente por el veneno que ingirió, sino por la desidia de algunos médicos y por la negligencia de las autoridades de policía.

En consecuencia, el caso es mucho más serio, muchísimo más grave, de lo que el público supone.

SON MUY GRAVES ESTAS ACUSACIONES, PERO SE PUEDEN PROBAR

Efectivamente, nuestras acusaciones son muy serias, lo comprendemos, pero las podemos probar.

En la conciencia del esposo viudo—don Enrique Sánchez—y de todo el vecindario está, que hubo mucho tiempo de sobra para salvar la vida de doña Pacífica, si algunos señores médicos, a quienes se les habló inmediatamente después de que aquella pobre señora tomara el veneno, no se hubieran negado, como se negaron, a prestar a la enferma sus auxilios profesionales.

Tampoco hubiera fallecido doña Pacífica, si hubiera sido inmediatamente al Hospital, como se solicitó a la policía, para que allí recibiera las atenciones médicas convenientes.

Por las explicaciones que de todas estas cosas dan los deudos, ya podrá el lector formar una opinión de la gravedad del asunto.

MADRE AMOROSA Y ESPOSA EJEMPLAR.—EN LA CASA DE LA SUICIDA

Antes que todo, relatemos los hechos. En la sala, velábase el cadáver de doña Pacífica; de rodillas, al lado del ataúd, varias señoras rezaban fervorosamente.

En una silla próxima a la puerta, un encantador niño de pelo rubio y rizado, jugaba con un bebé. Era el mayorcito de los dos niños que doña Pacífica deja en la orfandad.

En los cuartos próximos, llantos y lágrimas de señoras, familiares de la difunta.

Los vecinos y vecinas, prestaban atenciones a aquellas inconsolables gentes.

Inquirimos informes acerca de la vida conyugal de don Enrique y su esposa.

Honorable: quiso mucho siempre a su esposa con la que hizo siempre una vida de amor y felicidad enviables y nunca desatendió las obligaciones de su casa.

Ella, toda una mujer de su casa; amante con su esposo, entrañablemente amorosísima con sus hijos, hacendosa, prudente y juiciosa como pocas; en fin, un modelo de esposa.

Esas fueron las referencias que de este hogar recogimos allí.

Don Enrique es pobre, pero no por eso, su familia ha pasado dificultades pecuniarias.

ESTABA ENFERMA, NEURASTENICA O DEMENTE DOÑA PACIFICA?—QUE LA IMPULSO AL SUICIDIO?

Doña Pacífica, fue siempre una mujer que gozó de muy buena salud.

Dice su desconsolado esposo,—dicho que ratifican todos los vecinos,—que de pocos días a esta parte, aquella señora tuvo en su carácter un cambio brusco, que llamó la atención de todos.

Notábase en ella una agitación nerviosa terrible y vívidas desde entonces como apesadumada, triste...

Fue desde entonces, en que su esposo oyó de boca de la enferma, frases de aburrimiento y desesperación.

Pero jamás le habló de suicidio. Hay un antecedente que puede, en parte, afianzar la suposición de que doña Pacífica estaba desequili-

brada: una hermana de ella, fue neurasténica, enfermedad de la que murió. Y en otros miembros de su familia, se han registrado casos semejantes de enfermedad.

DOÑA PACIFICA INTENTO DEGOLLARSE, PERO SU ESPOSO LO IMPIDIO.—EL SUICIDIO

Don Enrique trabaja en su casa de habitación.

En la tarde, a la hora de la comida, él y sus pequeños hijos sentáronse a la mesa.

Doña Pacífica se ocupaba en sacar la comida para servir, cuando tuvo una ráfaga de locura y empujando un cuchillo de mesa, se lo llevó rápidamente a la garganta, exclamando furiosa: "Esto es lo que yo debiera hacer!"

Su esposo dio un brinco, se abalanzó sobre ella y la desarmó.

Doña Pacífica siguió imperturbable en su tarea doméstica y sirvió la comida.

Ella, no comió. El esposo siguió luego en sus tareas.

Ella se acerca a él y le dice: "Tienes aguarás que me des?"

—No tengo, contestó él, y siguió tranquilamente en sus labores.

Allí, junto a la máquina de cocer, tenía don Enrique media botella que contenía un líquido de cierta composición química para quitar manchas de los vestidos.

Doña Pacífica toma la botella, la destapa, la lleva a la nariz, huele y después bebe del líquido, pero su esposo estuvo listo y le arrebató la botella; sin embargo, la señora apuró algo del contenido de la botella.

DOÑA PACIFICA SIGUE TRANQUILAMENTE OCUPADA EN LAS LABORES DOMESTICAS

Doña Pacífica siguió tranquilamente atendiendo a sus quehaceres domésticos.

Estuvo en la cocina, lavó la loza y se bañó la cara y la cabeza.

Esto ocurrió a las cinco de la tarde; a las seis, se acostó manifestando que sentía un sueño muy profundo, que no la permitía permanecer de pie.

Don Enrique sospechó entonces en un envenenamiento y comunicó lo sucedido a los vecinos, que presurosos presentáronse en su casa a prestar los auxilios necesarios.

Un amigo de la casa, marchó a buscar un médico.

En la esquina del "Balcón de Europa" vió que de un carro del tranvía, bajaba un facultativo, se acercó a él y le dijo:

—Señor, urgen sus auxilios profesionales; se trata de una señora envenenada.

—¿Quién responde por el pago de mis servicios?—preguntó el médico al solicitante.

—El esposo de la enferma,—respondió el otro.

—Busque a otro médico,—agregó el galeno y se marchó.

Minutos después, el mismo individuo encuentra a otro médico y hace igual súplica, a lo que éste le responde:

—Oh, no; ahora no hago ningún servicio; voy a comer; me espera mi familia.

Por fin encuentra a un médico que fue a la casa de la enferma.

El examen que el facultativo hizo a la paciente, fue corto, superficial. Y dice luego a los familiares de doña Pacífica:

—Esta señora no tiene casi nada; bastan unos simples lavados de agua caliente para que mejore inmediatamente.

Cobró y se marchó.

DOÑA PACIFICA SE AGRABA.—SE PIDEN AUXILIOS A LA POLICIA.—LA AMBULANCIA NO LLEGA

A las seis y cuarenta y cinco, la enferma se agravó.

El veneno principiaba a hacer su efecto.

Llamó a otro médico, ¿para qué?—reflexionó don Enrique.

Y se pensó en trasladar la intoxicada al Hospital. Para ello se pidió A ESA HORA, la Ambulancia a la Policía. Den las SIETE Y MEDIA y nada parecía. Doña Pacífica se agravaba por minutos.

Se busca un coche de alquiler para hacer aquel servicio y no se encuentra por ningún lado.

Den las SIETE Y MEDIA y nada de Ambulancia.

La enferma agonizaba. El caso era alarmante.

La desesperación del infortunado esposo era terrible.

Den las OCHO y a esa hora llega la Ambulancia. Pero, al colocar a la enferma en el carro, fallece...!!! Y aquí termina el drama.

(Tomado de La Prensa Libre de San José.)

SALUDO

De Puntarenas volvió, después de una temporada nuestro amigo don Modesto Guavara, Agente Principal de Policía. Lo saludamos.

MONUMENTO a Cristóbal Colón

LISTA

de las personas que en cada provincia integran los comités de propaganda para la erección del monumento a Cristóbal Colón en nuestro puerto del Atlántico.

San José

Don Roberto Brenes Mesén, don Ruperto Sáenz, don Claudio González Rucavado, don Modesto Martínez, don Eduardo Garnier y don Ernesto Martin.

Aleuela

Don Félix Noriega, don Carlos Calvo Fernández, don Ricardo Castaing, don José Figueredo, don Elías Salazar y don Gonzalo Sánchez Bonilla.

Cartago

Don Juan A. Bonilla, don Marcelino Calderón, don Manuel J. Jiménez, don Félix Mata Valle, don Arturo Volio y don Alberto Pacheco.

Heredia

Don Ramón Matías Quesada, don Carlos Gagini, don Luis Felipe González, don Carlos Lizano U., don Alberto Sáenz y don Luis Dobles Segreda.

Puntarenas

Don Adán Peralta, don Pedro Rosés, don Teodomiro Acuña, don Diego Chamorro, don Héctor Guevara y don A. Boza McKeller.

Limón

Don Teodoro H. Mangel, don Carlos Valenzuela, don Andrés Borezone, don Fulgencio Campos, don Enrique Nazari y don Frank Maduro.

Guanacaste

Don Francisco Faerron, don Rafael Rivera, don José Esquivel, don Francisco Mayorga Rivas, don Manuel Vega y don Alejandro Salazar.

Nota.—A estos comités, pueden enviar sus contribuciones las personas que simpatizan con la idea.

¡GRAN NOVEDAD!

¡GRAN NOVEDAD!

¡GRAN NOVEDAD!

En el Nuevo Mundo de Juan J. León hay vino blanco del Reein a \$ 24 caja de 12 botellas.—Botella, \$ 2.

Quedan pocas cajas. ¡Acudid!

EMMANUEL HOO

Limón, Costa Rica, Avenida Central.

Comerciante al por mayor, Importador y Exportador.—Surtido completo de abarrotes, vinos y licores.

Pedro E. Vivas

Agente de Negocios y Administrador de propiedades raíces, las cuales también recibe en arrendamiento; ofrece casas y cuartos en alquiler en la ciudad de Limón, a precios baratos.

Oficina situada hoy en la Avenida C., manzana 33, lote 8, frente al Molino de don E. Lamica.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Salida de los vapores de puerto Limón, C. R.

Para New York, vía Colón y Jamaica, todos los lunes a las 5 p. m.

Los nuevos y lujosos vapores, "PASTORES", "CARRILLO", "SIXAOOLA" y "TIVIVES", llevarán pasajeros y carga de Limón a New York en menos de ocho días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa vía New York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón, todos los jueves a las 5 p. m. Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores "HEREDIA", "CARTAGO" y "PARISMINA".

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belise, todos los domingos a las 5 p. m. Servicio solamente de pasajeros con los vapores "HARCWIJNE", "COPPENAKE" y "SARAMACCA".

Para Boston, directo, todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores "SAN JOSE", "LIMON" y "ESPARTA".

Todos los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano, en San José o Limón, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treinta y uno, todos los pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José, TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la Autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para informes, reservaciones de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón o a los Sub-agentes Sasso & Pirie, en San José.

W. E. MULLINS.—Admor. Gral.

FIGULS Y CIA

ESTABLECIDOS EN ESTRADA Y MATINA Limón, Costa Rica.

Gran existencia de abarrotes, vinos, licores y géneros de todas clases.

A los pasajeros que van y vienen del interior, se les llama la atención sobre el particular, pues en ambos lugares los establecimientos mencionados están prontos a servirles a la mayor brevedad.

Elders & Fyffes Limited

Línea directa de Vapores entre Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los nuevos y lujosos vapores "CHAGRES", "BAYANO", "PATIA" y "PATUCA", todos de 5.500 toneladas, hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol, con escala en Colón y Kingston en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Paraje de 1ª, Limón a Bristol... £ 25 ida y vuelta... 45

A las familias que tomen 4 o más pasajes enteros se les hará una rebaja de 10 olo.

Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde radican.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón o a los Sub-agentes Sasso & Pirie, en San José.

W. E. MULLINS.—Admor. Gral.

Restaurant "Victoria"

VALENTIN SOLDEVILLA, PROPIETARIO

Refresquería, camas. Servicio esmerado de comida y cenas.

Buen trato a los marchantes. Situado a 25 varas del Teatro Arrasty, esquina de la Avenida 2a. y Calle 5a., Limón, C. R.

AVELINO DE LA PEÑA GONZALEZ

LIMON, COSTA RICA. AVENIDA 4ª

Gran depósito de maderas extranjeras y del país. Venta al por mayor y al por menor. Vendo puertas y ventanas. Por cada vapor se reciben constantemente, maderas de cedro, laurel, etc., etc. Me encargo de construcciones de casas de madera.

Precios al por mayor 13 centavos pie

SESIONES MUNICIPALES

La primera sesión de la nueva Municipalidad, que se creía iba a ser una plaza de toros, resultó ser un Club Social.

Una ligera discusión entre los Regidores Fonseca V. y Hernández S. Protestó Fonseca de la ilegalidad de dicha sesión, porque se llamó al señor Ramírez a integrar la sesión.

Se necesita plata para salvar el nombre del Municipio, son las palabras del señor Gobernador.

Se autorizó al señor Gobernador para solicitar un empréstito en condiciones ventajosas.

OTROS ASUNTOS

A las 7 y 15 p. m. se abrió la sesión, bajo la presidencia de don José Hernández S., y de los Regidores Johanning, Fonseca, Bonilla y Ramírez.

Asistió el señor Gobernador y numerosa concurrencia, entre ella los empleados de la corporación.

Se leyeron las planillas de trabajo durante la semana y se aprobaron.

Se leyó una felicitación que hizo don S. Anieto al nuevo Municipio.

Se leyó una solicitud de las iglesias protestantes, en que piden se les rebaje el impuesto urbano; después de larga discusión, acordaron pasarla a la comisión integrada por los Regidores Bonilla, Hernández y Johanning.

Una solicitud de T. Esna y N. Sabath, otra de Caro y Cervantes.

Mr. Thomas en nombre de la United, pidió que la corporación creara tres puestos de patentes de licores extranjeros y del país; se les dio el pase de ley.

Bonilla hizo moción para que se paren todos los trabajos municipales, mientras se hacía una inspección ocular; hubo, como motivo de esto, una larga discusión.

Bonilla reformó su moción y pide que en vez de suspender los trabajos, se haga una inspección. Aprobado.

Los reos se quejan de mala alimentación; se acordó que aunque no era el asunto del conocimiento de la Corporación, se le pidiera informe al Alcalde de la Cárcel.

Fonseca y Bonilla protestaron sobre la ilegalidad de la sesión porque estaba integra-

da por el Regidor Ramírez, suplente, pues había dejado de serlo, de acuerdo con el artículo 18 de las Ordenanzas, así como también pidió se declarara volente el puesto de Regidor suplente, P. Arrieta, que estaba en las mismas condiciones, esto es, que habían venido trabajando en la Corporación siendo Regidores. Se acordó que no es a la Corporación a quien toca hacer tal declaración, sino al Gobierno.

Fonseca y Bonilla hicieron constar sus protestas.

Se acordó hacer una sesión extraordinaria para conocer del presupuesto nuevo. El Contador Mr. Mangel pidió se le nombrara una comisión y le examinara los libros; acordaron que fueran Bonilla, Johanning y el apoderado municipal.

El Sr. Gobernador planteó la situación porque atraviesa el Municipio, excitó a los Regidores para que hicieran un empréstito de 20 mil colones para poder salvar la situación.

Se acordó por unanimidad autorizar al señor Gobernador y Contador Municipal para gestionar dicho empréstito a un tipo módico.

El mismo señor Gobernador informó ligeramente que el año pasado en imprevistos gastó el Municipio 40 mil colones y que en el actual ya hay un déficit de 35 mil, por haberse rematado las patentes de licores por la base.

Se acordó conceder permiso al Comité de colección de fondos para la estatua de Colón, a que se reúnan los miércoles en el salón Municipal.

Se acordó decir a la señora Simona O. Hallan, cesionaria de C. S. Nation, reclame sus derechos en la forma que crea más conveniente, porque el arreglo que se hizo con Nation sobre el reclamo que hacía de un terreno en Camp-One, está arreglado.

Acordaron dotar la Oficina del Jefe de Higiene de muebles. Sin lugar a la excitativa del Ingeniero Municipal, en que pide se acordara botar otro arbol del parque, pues éste que hacía estorba al nuevo kiosko que se va a construir.

A las 8.50 se terminó la sesión en medio del más perfecto orden, lo que prueba que los señores Municipales actuales, son todos gentes cultas y amigos de Limón.

Cronista Heraldo.

guardando la entrada del valle que conducía a su sepulcro.

Bien miradas las cosas, parece imposible que el verdadero significado de la gran esfinge no haya sido descubierto antes, pues basta comparar el enorme busto con la estatua de Quefrén en diorita que se conserva en el Museo de Bulac, para ver el parecido; la misma cara redonda, la misma frente corta y ligeramente deprimida las mismas orejas pequeñas, la misma barbilla enérgica. Dicha estatua de diorita, con otras más pequeñas representando al mismo faraón, fueron encontradas por Mariette en 1860 precisamente en el templo abierto entre las manos de la esfinge, lo que es un dato más en apoyo de las afirmaciones del profesor Reisner. Los egip-

logos no habrían tenido más que alzar la vista para descubrir la semejanza entre el coloso y las esfinges halladas en sus entrañas; pero lejos de ello, persistían en afirmar que el primero era una representación del astro rey, del sol naciente, apoyándose en tales y cuáles inscripciones y olvidando que en el lenguaje egipcio se calificaba con frecuencia al monarca de sol, y aun de dios-sol.

Tal descubrimiento da la razón a arqueólogos que suponían la esfinge terminada en el reinado de Chefrén, en contra de los que la creían muy anterior al de Cheops, el constructor de la primera pirámide.

No son los referidos los únicos hallazgos importantes del profesor Reisner. Convencido de que

a cada pirámide debía corresponder un templo en el valle próximo, buscó el correspondiente a la tercera pirámide, construida por el rey Mankaura o Micerino. El templo, en efecto, fue encontrado y en él una porción de antiguédaes de gran valor. En lo que fue el pórtico, halláronse los pedestales de cuatro grandes estatuas de alabastro y centenares de fragmentos de estas estatuas, entre ellos el cuerpo y la cabeza de una esfinge del mismo Micerino y la cabeza de su hijo, el príncipe Sepseska, así como vasijas de piedra y otros objetos. Pero lo más notable de cuanto se ha encontrado, es una estatua doble, en pizarra, representando a Micerino y a la reina su esposa.

como nadie la inspiración repentina. Y la difícil facilidad del verso. No esa facilidad que consiste en la limadura, en el acrisolamiento hasta dar al lector la sensación de lo espontáneo. No. El la poseía innata. Sus versos salían de golpe, fluidos y redondos, sin necesidad de lima. Por eso en la

Península, donde hay tantos versificadores felicisimos, nadie pudo disputarle el cetro.

Cuando nos lleguen los diarios de Madrid, en que se dé cuenta amplia de Vital Aza, nos apresuraremos a transcribir a nuestros lectores lo más interesante que en memoria suya relaten.

EL NUEVO MUNDO

Almacén de Abarrotes al por mayor y al detal. Surtido completo de finos licores, Provisiones, Conservas alimenticias de Francia e Italia. Cemento "Alsen", la mejor marca conocida.

Fábrica de café molido. Nuestra fábrica de café molido trabaja día y noche para dejar satisfecho el gusto de los parroquianos y de nuestra clientela.

Los precios de nuestro café molido desde esta fecha es como sigue:

De 1a. clase al por mayor: ₡ 38.00. Al detal: ₡ 0.40 libra. 2a. clase, por mayor: ₡ 27.00. Al detal: ₡ 0.30 libra.

Champañas, Cervezas americanas, Anises, Wiskeys Antidiluvian.

Por cada vapor recibimos gran cantidad de mercaderías de Europa y Estados Unidos de Norte América.

Para Navidad y Año Nuevo esperamos un gran surtido de novedades.

JUAN JOSE LEON.

Limón, Costa Rica. - Avenida Central.

T. GARNIER Hno.

Gran taller de mecánica, fundición de hojalatería y cañería: especialidad en verjas y combinaciones de cajas de hierro. Se reciben constantemente cantidades en grande de planchas de acero, hierro y cobre de todas dimensiones. Venta de motores de cuatro y más caballos de fuerza, así como de puentes de hierro de 20 y más pies de largo. Poleas de todas dimensiones y mariposas. Engranajes Repuestos para ruedas de carretas, así como también ruedas enteras. Cuerdas para fonógrafos. Barandas y verjas de hierro. También se vende a precios de quema-ropa, tostadores y molinos de café. Molinos para pinolito y para hacer almidón.

LIMON, COSTA RICA, AVENIDA 5.

Remedio de Himrod

Alivio pronto del Asma, FIEBRE DE HENO (Hay-Fever), CATARRO NASAL, BRONQUITIS, TOS-FERINA, INFLUENZA, Constipados y todas las afecciones de los órganos respiratorios.

Tenemos absoluta confianza en las cualidades de nuestro producto y no dudamos que los señores de la profesión que lo probasen han de quedar sorprendidos.

Un medicamento que viene vendiéndose por más de cuarenta años y que ha dado lugar a miles de imitaciones, tiene que ser una buena cura. Por esta razón debe insistirse en que el farmacéutico suministre el de Himrod, que lleva rótulo Verde y la firma auténtica de su descubridor.

Nos placera suministrar muestras y literatura al que las solicite.

HIMROD MANUFACTURING CO.

P. O BOX 1680 NEW YORK CITY

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

"El Aguila de Oro"

LUIS VANNI L.

Establecimiento de abarros, vinos y licores, situado en la Avenida Central, el más surtido de la ciudad.

Gran existencia de conservas alimenticias, francesas, italianas y españolas. Gran perfumería italiana y francesa, polvos de tocador, etc., etc.

Agencia de los cigarrillos "Bock" y "Legitimidad". Acaban de llegar muchos artículos para Navidad y Año Nuevo.—Todos los artículos que vende esta casa, son importados directamente de Europa y Estados Unidos.—Gran rebaja de precios!

LIMON, C. R.

Farmacia y Droguería Internacional

Establecida en 1895.

Dr. BENJAMIN de CESPEDES

(Sucesor de Virgilio Giorgi)

Ventas al por mayor y al detal.—Constante renovación de drogas, medicinas de patente, perfumería, jabones, instrumentos de cirugía, etc., etc.

Mande sus recetas a esta Farmacia. Hay esmero y prontitud en el despacho.

LIMON, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

TODOS MIS CLIENTES DE LIMON

para mayor facilidad en sus remesas y menor costo para ellos, podrán hacer sus depósitos, abrir sus cuentas y hacer sus proposiciones en mi

Oficina de Agencias de Limón a cargo de mi Representante Apoderado
Don ZACARIAS CHEVEZ

Toda mi clientela de Limón tiene la inmensa ventaja de remitir su dinero a San José por medio de mi Oficina de San José, a la vista cont a el Haber de su cuenta. Este servicio es exclusivo para mi clientela y no debe entenderse que lo hago como un servicio general gratuito de transmisión de fondos a San José. De él pueden aprovecharse los que tengan sus cuentas conmigo únicamente.

Juan Fernández Morúa

Banquero, Representante, Comisionista.

Me hago cargo de despachos de aduanas en buenas condiciones y en mis oficinas pueden solicitarse muestrarios de mercaderías de mis representados señores Luis Goldstein and Sons Co.—CONDICIONES FAVORABLES.

ANECDOTAS del genial poeta Vital Aza

La muerte de Vital Aza trae a la memoria varios ingeniosos rasgos del popularizado poeta festivo y autor dramático admirado, que fue un día el primero en su época. Mientras nos llegan los diarios de Madrid, con estudios completos sobre su obra, que por otra parte es bastante conocida en América, datos acerca de su prematura desaparición y detalles íntimos de su vida literaria, no está demás que recordemos brevemente y al correr de la pluma, algunas anécdotas del ilustre extinto.

Vital Aza era un hombre de sana alegría. Su espíritu está reflejado en su teatro. Y en sus volúmenes de versos, desde *Bagatelas a Pamplinas* pasando sobre esa inimitable recopilación que se llama *Todo en Broma*. Pero si en su obra derrochaba alegría el escritor, el particular, el hombre, no gastaba menos en su trato social. Ya decía *Clarín* que adonde iba el autor de *El sombrero de copa* iba el buen humor con él.

Este buen humor le hacía ser el predilecto en todas partes. Y dicho queda en los círculos literarios, de local propio o de café escogido, la llegada de Vital Aza era admirablemente bien recibida.

En estos últimos círculos de café donde suelen reunirse los literatos bohemios—bohemio no siempre es ser sucio, trampear a todo el mundo y beber ajeno—sabido es que el ingenio campea y muchas veces se improvisan concursos de humor y facilidad que salen luego a la calle para hacer célebre una frase o una estrofa que ni publicada en el mayor rotativo hubiera rodado tanto por el mundo. Pues en esos círculos perduran todavía los rasgos de ingenio de Vital Aza.

Una vez y en la época en que se cultivaban mucho las "fabulillas" o "máximas", que consistían en sacarle moraleja a un retruécano o un contrasentido escrito en el número menor posible de versos, un grupo de literatos acababa de improvisar un concurso de máximas en torno de la mesa de un café. Cuando estaban terminando su tarea, llegó Vital Aza, y desde luego fue invitado a tomar asiento y parte en el concurso.

Vital Aza sacó lápiz, miró al techo y escribió seguidamente sobre el mármol de la mesilla dos líneas que ocultó luego con el codo.

—Ya está—dijo simplemente.

Los otros concurrentes comenzaron entonces la lectura, por turno, de sus fábulas. Todas muy ingeniosas, todas muy alegres. Cuando tocó el turno a Vital Aza, éste levantó el codo y leyó sus dos versos, que decían únicamente:

Mi amigo Blas Cereza

se comió quince panes sin corteza

Los concursantes se miraron unos a otros estupefactos. Por fin, uno interrogó al autor:

Bueno. Pero, y eso ¿dónde tiene la miga?

Y Vital Aza, con una gran sonrisa se inclinó de nuevo sobre el mármol y escribió este otro parateado, debajo del anterior:

¿Habrá alguno que diga

que esta fábula tiene poca miga?

El asombro se trocó en un coro de carcajadas, y fue proclamado vencedor.

En otra ocasión y en otro café—y esto nos lo refirió en Lima Felipe Sassome—se trataba de una improvisación de quintillas. Pero esta misma condición podía haberlo puesto en apuros, porque improvisar más fácilmente que él

hubiera sido un doloroso alfilerazo.

Pero Vital Aza cogió el lápiz y trazó este "colmo": Por razón de negra honrilla me he propuesto demostrar que el hacer una quintilla es la cosa más sencilla que se puede imaginar.

Naturalmente fue el vencedor.

Otra vez fue en el saloncillo de la Comedia.

Tratábase de una improvisación de cantares y a todo el que ingresaba le hacían improvisar uno en la misma puerta o no lo dejaban pasar. Hacían de porteros Flores García y Ramos Carrión.

Llegó Vital Aza.

—¡Atrás!—dijeronle los dos autores—porteros, íntimos amigos suyos. No se pasa sino después de pagar la entrada con un cantar improvisado aquí mismo.

Y Vital Aza de pie en el marco de la puerta, sombrero en mano, no tuvo más remedio que decir:

—Pues vaya:

Para gracia, Andalucía,

Para mujeres, Gijón,

Y para flores... García,

y para ramos... Carrión.

Algunas de las obras teatrales son casi improvisaciones y no faltan las que podríamos llamar de pie forzado. Muchas escritas después de consultar las facultades de los artistas de una Compañía.

Y no falta alguna como su excelencia, escrita sólo por el título tras un concurso de amigos, todos autores, en que cada uno echaba en un sombrero un título cualquiera, y al que luego le tocara, debía escribir una obra con dicho título, so pena de alimentar a los demás

—¡terrible premio!—de desayuno y cena durante una semana.

Y es que... Vital Aza poseía

EL MISTERIO DE LA ESFINGE

Lo que es y a quien representa

Generalmente se cree que una esfinge es una imagen híbrida de mujer y de león; cuando más se la ha considerado como una representación del Sol, el dios supremo de los egipcios. Hoy sabemos a ciencia cierta que la esfinge clásica, la esfinge por excelencia, la gran esfinge de Guizeh, no es ni dios ni mujer, sino simplemente el retrato de un hombre, de un faraón; el retrato de Chefrá o Quefrén, el rey egipcio que hizo construir la segunda de las tres pirámides de Guizeh.

Este descubrimiento se debe al profesor G. A. Reisner, de la Universidad de Harvard (Estados Unidos), que viene hace años dedicándose a curiosas investigaciones arqueológicas en Egipto y ha revelado al mundo sabio una porción de cosas curiosas acerca de las pirámides y los templos de aquel misterioso país.

Una de las primeras cosas descubiertas es que a cada pirámide (sepulcro, como se sabe, del monarca que la hizo erigir) correspondía un templo edificado en un valle inmediato, el cual comunicaba con la pirámide misma por medio de un pasillo o galería. El templo adjunto a la pirámide de Quefrén no fue edificado en el verdadero sentido de la palabra, sino en parte excavado en la roca viva, en una masa de piedra que no resultó aprovechable para la construcción de las pirámides, y probablemente una vez hecho el templo, o bien antes de hacerlo, surgió la idea de esculpir la roca que lo envolvía. ¿En qué forma había de esculpirse? La cosa era sencilla: un león, emblema de la fuerza y del poder, con la cabeza del rey que había de ser sepultado en la pirámide. Quefrén mismo aparecía así, a través de los siglos,

BELISARIO RAMIREZ JURADO

LIMON, COSTA RICA

Gran Depósito de Materiales de Construcción

Importación directa de madera americana de toda clase y dimensiones, la que se vende en cantidades menores de 1000 pies a 13 céntimos. Surtido completo de puertas, columnas, ventanas, etc. Para más informes dirijase al Depósito, Calle 5a., lote 4 de la manzana número 20.

Los Impuestos Municipales de Limón

APROBADOS POR EL EJECUTIVO

Esta fue la habilidad de la Municipalidad de 1913. El pueblo es el perjudicado directamente con el aumento.

El Poder Ejecutivo, por acuerdo de 24 de diciembre del año pasado, aprobó la tarifa de impuestos municipales emitida por el célebre Municipio de 1913, en sesión del 14 de Noviembre del mismo año. HeLa aquí:

Descripción	Cantidad
Tarifa Municipal para el cobro de las patentes.	
Agencias de vapores	100.00
— Máquinas de coser	30.00
— para el despacho de mercaderías con casa de comisión establecida, 1er. orden	150.00
— para el despacho de mercaderías con casa de comisión establecida, 2o. orden	100.00
— para el despacho de mercaderías con casa de comisión establecida, 3er. orden	60.00
— para el despacho de mercaderías sin casa de comisión establecida, 1er. orden	100.00
— para el despacho de mercaderías sin casa de comisión establecida, 2o. orden	75.00
— para el despacho de mercaderías sin casa de comisión establecida, 3er. orden	75.00
Agentes viajeros, con muestrario de varios artículos por semana	10.00
Aguarderías: Base para el remate en la ciudad de Limón	150.00
En la línea, donde la Municipalidad tenga que sufragar el sueldo del Agente de Policía	150.00
En la línea y otros lugares donde el Gobierno tenga Agentes de Policía pagados por él	100.00
En lugares donde no pueda haber remate por pertenecer el lugar a un solo propietario o compañía	25.00
Almacenes: Mercaderías generales, dos por millar al año. De un solo artículo especial, cuatro por millar al año. Las bases se tomarán basándose en las ventas del año anterior y pagaderas por cuartas partes	
Alumbrado: por metro lineal de frente, precio general por trimestre	0.45
(Este impuesto grava las propiedades particulares dentro de un radio de 45 metros de uno de los focos eléctricos establecidos o que se establezcan.)	
Aserraderos Primer orden	40.00
— Segundo orden	20.00
Automóviles: de 1 asiento	10.00
— 2 asientos	25.00
— carros de carga	15.00
Bancos y sus Agencias	150.00
Billares	20.00
Buhoneros	15.00
Cambio de Monedas	25.00
Cafeterías	5.00
Cantinas en Hoteles y Restaurantes hasta de 2o. orden	150.00
— en la línea y otros lugares	100.00
— en Clubs	100.00
— (en el Club Atlántida!!!!)	25.00
Cañería: por instalación de cada paja de agua por una sola vez	40.00
— por servicio de cada paja de agua	9.00
Cada casa, según acuerdo Municipal de 4 de Noviembre de 1908, debe tener por lo menos una paja de agua; y las de vecindad una por cada nueve piezas o fracción, sin que se permita la ramificación de dos casas vecinas.	
Carros y coches, por cada rueda	5.00
Casas Bancarias	75.00
Casas de Comisiones: Primer orden	50.00
— 2o. orden	25.00
— 3er. orden	15.00
— de préstamos sobre prendas	75.00
— que hacen negocios de retroventas	75.00
Caballerizas de cuatro bestias en adelante a menos de 200 metros al Norte o Sur de la Avenida 2a.	75.00
Compañías de seguros de vida o contra incendio, 5% premios recibidos: (Las compañías de seguro de cualquier naturaleza que sean, deben mandar inscribir sus seguros en un libro especial, que se llevará en la Contaduría Municipal. La póliza será visada por el Contador Municipal, el cual dará orden de entero para el pago correspondiente. Este impuesto será destinado a ayudar a los gastos de mantenimiento del Cuerpo de Bomberos).	
Compra de Giros contra el Tesoro Público, Municipal o de Cupones de trabajo	30.00
Destace de ganado vacuno en Limón con derecho de matadero	4.00
Destace de ganado vacuno fuera de la ciudad	3.00
— menor, carneros, cabros, terneros, este hasta un año de edad, con derecho de matadero	1.75
Destace de ganado fuera de la ciudad	1.00
Cerdos en la ciudad de Limón con derechos de matadero	2.35
Cerdos en otros lugares	1.50
Tortuga con derecho de matadero	1.50
Diversiones públicas por especulación, diarios, de ₡ 1.00 a ₡ 50.00	
Domínos	20.00
Establo de cuatro vacas en adelante	15.00
Establecimientos de mercaderías generales (excepto drogas, licores, cervezas y otros artículos que no tengan impuesto especial) 1er. orden, existencias	

por más de ₡ 10.000.00	60.00
— — — de 2.º orden, existencias de ₡ 600.00 a ₡ 10.000.00	45.00
— — — de 3er. orden, existencias de ₡ 2.500.00 a ₡ 6.000.00	30.00
— — — de 4.º orden, existencias de ₡ 1.500.00 a ₡ 2.500.00	15.00
— — — de 5.º orden, existencias de ₡ 25.00 a ₡ 500.00	10.00
(Pagarán el impuesto señalado para los almacenes, los comerciantes que vendan mercaderías al por mayor en esta provincia aun cuando no tengan establecimiento abierto. Los que no tengan rótulo indicando el nombre y apellido de su propietario	
Embarcaciones menores que vengan del exterior consignadas a sus capitanes	2.00
Fábricas de aguas gaseosas: 1er. orden	5.00
— — — 2.º orden	50.00
— Hielo	20.00
— Sucursales	30.00
— Cerveza 1er. orden	20.00
— — 2.º orden	50.00
— — Sucursales	30.00
— — — del interior	40.00
— Jabón 1er. orden	30.00
— — 2.º orden	15.00
Fotografías	5.00
Fondo de animales, primer día, por cada uno	1.00
— — — por cada uno de los otros días que permanezcan detenidos	0.50
Ferreterías, 1er. orden	60.00
— 2.º orden	40.00
Impuestos urbanos que corresponden al servicio de higiene y conservación de calles, por metro lineal	0.20
Impuestos de aceras, sobre todas las propiedades comprendidas dentro del perímetro de la ciudad que tengan sus aceras en mal estado, o que no tengan las correspondientes aceras, no obstante estar construido el cordón y caño de la calle respectiva, por metro lineal	0.20
(Este impuesto se cargará sobre toda la extensión del frente de la propiedad, aunque el mal estado de la acera sea parcial o esté construido en parte) Acuerdo Municipal de 25 de abril de 1913, aprobado por el Ejecutivo el 26 de mayo de 1913)	
Impuestos de solares abiertos	2.00
Lavanderías de sombreros con venta de este artículo	10.00
Librerías	20.00
Macadam, por metro lineal de frente, por una sola vez	10.00
Matrícula de perros, por cada uno al año	5.00
— — — perras, por cada una al año	10.00
Panaderías, 1er. orden	50.00
— 2.º orden	25.00
— 3er. orden	10.00
Perfumerías en boticas	20.00
Posadas, 1er. orden	15.00
Posadas, 2.º orden	10.00
(Nota.—Ningún dueño de posada puede poner un rótulo de hotel, salvo que quieran pagar la respectiva patente.—Los restaurantes y hosterías no pueden tener cuartos de alquiler, si no serán considerados o como hotel o como posada.)	
Hosterías: 1er. orden	15.00
— 2o. orden	10.00
Relojerías con venta de alhajas	25.00
Restaurants: 1er. orden	50.00
— 2.º orden	30.00
Refresquerías: 1er. orden	5.00
— 2.º orden	2.00
Refrescos o helados ambulantes	2.00
Sastrerías, con venta de materiales	10.00
Talabarterías, con venta de materiales	5.00
Talleres de mecánica: 1er. orden	30.00
— — — 2.º orden	20.00
— — — 3er. orden	10.00
Vapores que no vengan consignados a alguna de las Agencias establecidas, pagará el consignatario por cada uno	50.00
Ventas de madera o materiales de construcción: 1er. orden	50.00
Ventas de madera o materiales de construcción: 2.º orden	30.00
Ventas ambulantes, por semana, de artículos especiales	3.00
Viñaterías, base de remate en el centro	200.00
— — — línea y otros lugares donde hay Agente de Policía pagado por la Municipalidad	150.00
Base del remate en la línea y otros lugares donde hay Agente de Policía pagado por el Gobierno	100.00
En los lugares donde no puede haber remate, se pagará ₡ 25.00 más por trimestre.	

Marcelino Franco y Co.
Gran taller combinado de Herrería, Mecánica, Hojalatería, Fontanería, etc., etc. Está situado en la segunda avenida de esta ciudad manzana número 30. Cuenta con operarios competentísimos en el ramo. Todos los trabajos son ejecutados con prontitud y honradez.
LIMON, COSTA RICA.

LA NUEVA DIRECTIVA
del
CLUB ATLANTIDA
que rige desde el 1º del mes en curso

La Directiva del Club Atlántida que debe regir durante el presente año, quedó integrada del siguiente modo:
Presidente: don Luis Kruse Buther.
Vice-Presidente: Mr. G. C. Wendorff.
Secretario: don Alberto Levy Maduro Lindo.
Prosecretario: Mr. R. L. Hatton.
Tesorero: don Alcides Ramirez Rosas.
Vocales: don Victor Manuel Ariza, Lic. don Everardo Gómez Rojas, Lic. don Horacio Castro Rodríguez, don C. D. Laws, don A. A. Pollan, don Harry Zurcher.
Como se ve, las personas arriba mencionadas, por su honradez y caballerosidad, son garantía para la sociedad limonense, quien ve en ellos sus más ardientes defensores.

ALCALDIA SEGUNDA DE ESTE CANTON
Movimiento habido durante el año 1913.

Juicios civiles iniciados en 1913 270
Causas criminales iniciadas en 1913 84
Causas criminales falladas 2
Juicios civiles fallados 72

Movimiento de giros de depósitos judiciales.

Giros entrados 234
Giros salidos 175

Total de la existencia hasta el 31 de enero de este año ₡ 1.142.15

Los datos que anteceden, los debe esta Dirección a la amabilidad del señor Secretario de la Alcaldía, nuestro amigo don Rafael Jiménez Umaña, activo y honrado Alcalde 2.º Suplente.

ALCALDIA PRIMERA DE ESTE CANTON
Movimiento general habido durante el año 1913 que acaba de pasar.

A la atención de don Juan J. Pastor, Alcalde titular de la Alcaldía Primera de este Cantón, debemos los siguientes interesantes datos, acerca del movimiento habido en la oficina a su cargo durante el año 1913.

Helos aquí:
Juicios civiles iniciados durante el año 1913 159
Juicios civiles fallados durante el año 1913 75
Causas criminales iniciadas en el año 1913 87
Causas criminales falladas en el año 1913 5

Movimiento de caja

Giros depositados judiciales entrados 105
Giros de depósitos judiciales salidos 104

Saldo en caja hasta el 31 de diciembre ₡ 3.082.32

CASTRO EN VENEZUELA
Se vende un magnífico y elegante juego de muebles de sala, un fonógrafo marca "VICTOR" de superior calidad con 125 discos dobles, un piano de las mejores marcas, todo a precios de ocasión. También está a la venta medio lote del lote 8 de la manzana 57 del plano oficial de esta ciudad con dos casas en él ubicadas.
Para precios y demás pormenores entenderse con FEDERICO RAMIREZ R., Agente Comisionista.
Limón, C. R. 4 v.

LA MODA CUBANA

SOMBRERERIA
de
José G. Mirabal
IMPORTADOR Y FABRICANTE
de sombreros de todas clases y estilos
Se lavan y se arreglan por el sistema moderno
ESPECIALIDAD EN JIJIAPA

HAT-STORE
—
JOSE G. MIRABAL, Propietor
IMPORTER AND MANUFACTURER
Of hats in all classes and styles
Washing and remodelling by modern methods
SPECIALLY EN JIJIAPA

DR. EDUARDO J. TREJOS

Médico y Cirujano.

Incorporado en la Facultad Médica de New York, Estados Unidos de Norte América, y en la de Costa Rica. Ha establecido su gabinete, al lado Oeste del Mercado Público de esta ciudad, contiguo al gran Hotel.
Cuenta con 20 años de práctica.
Horas de consulta: De 8 a. m. a 11 a. m. y de 2 p. m. a 5 p. m.
Despacho de recetas La Farmacia Británica, Avenida Central.

Al Comercio Centro-Americano

Sometemos a su apreciable consideración la presente Lista de Precios de los productos elaborados en nuestra Factoría de New Orleans, la que, entre su extensa y variada línea, produce la calidad de Biscuits, Galletitas de mayor aceptación entre el público Centro-Americano. Confiamos que nuestros precios y la acreditada calidad de nuestros Biscuits merecen el concepto favorable que tienen ya conquistados en los Estados Unidos como en plazas importantes de la América Latina.
Respetuosamente,

Consumers Biscuit Company

Lista de precios:

	Per Lb.		Per Lb.
Animals	10 c.	Iced Sugar Cookies	9 c.
Assorted Jumbles	13 c.	Lemon Biscuit, Square	8 1/2 c.
Assorted Fingers	14 c.	Lemon Biscuit, Iced	9 c.
Anise Fingers	20 c.	Lemon Crisps	12 c.
Butter Nuts	13 c.	Lemon Wafers	16 c.
Cakes and Jumbles	12 c.	Lemon Wafer Jumbles	16 c.
Chocolate Drops	17 c.	Fig Bar	13 c.
Chocolate Fingers	17 c.	Moons	8 1/2 c.
Chocolate Fruits	17 c.	Moons, Iced	9 c.
Cocanut Snaps	13 c.	Nic Naes	8 1/2 c.
Cocanut Taffy	13 c.	Nic Naes, Iced	11 c.
Cracknels	16 c.	People's Mixed	16 c.
Daisy Mixed	11 c.	Pilot Bread, Small, Round, Square	6 1/2 c.
Four O'Clock Tea	16 c.	Raisen Cookies	9 c.
Ginger Snaps	8 c.	Soda Biscuit, C. B. C.	6 1/2 c.
Ginger Snaps, Iced	9 c.	Soda Biscuit, Puritan	8 c.
Graham Wafers	9 c.	Sugar Cookies, Plain	8 1/2 c.
Iced Honey Cakes	14 c.	Sunny Sam	9 c.
Iced Coffee Cakes	13 c.	Teddy	9 c.
Iced Honey Fingers	14 c.	Tea Cakes, Plain	8 1/2 c.
Iced Honey Jumbles	14 c.	Vanilla Wafers	17 c.
Iced Honey Crumpets	14 c.	Zoo	10 c.
Iced Tea Cakes	9 c.		

Empaque:

Latas No. 1	17 c.	Peso aproximado	5 lbs.
Latas No. 2	20 c.	Peso aproximado	10 lbs.
Latas No. 3	22 1/2 c.	Peso aproximado	10 lbs.
Latas No. 4	25 c.	Peso aproximado	10 lbs.
Latas No. 5	15 c.	Peso aproximado	5 lbs.
Latas No. 6	20 c.	Peso aproximado	5 lbs.

Cuevanos de 20 latas Nos. 1, 2, 5, 6, 50 c. | Cuevanos de 10 latas Nos. 3, 4 50 c.

EL GRAN HOTEL

Vicente Cortez. — Calle 4a., frente al Mercado Público.—Limón, Costa Rica.

El hotel más cómodo de la ciudad para pasajeros. Cuartos amueblados para familias. Cocina española, francesa, italiana y americana. Servicio esmerado. Se atienden pensionistas.

PRECIOS MODICOS

Caro y Cervantes

Hostería y Cantina de primera clase, situada en la 5.ª avenida entre las calles 6.ª y 7.ª

Es el establecimiento más visitado por la aristocracia limonense y extranjera, y el de más moralidad y aseo. Sus propietarios prometen que la servidumbre está en cultura y prontitud, a la altura de los mejores Restaurants de las siguientes capitales del mundo: París, Londres, Berlín, San Petersburgo, Pekín, Tokio, Bruselas, Madrid, Holanda, Washington, Buenos Aires, Río Janeiro, Lima, Santiago de Chile, Habana, Méjico, Caracas y Bogotá.

LIMON, COSTA RICA, A. C.

Para negocios y también para habitación

Se alquilan varios departamentos frente al Mercado Público de esta ciudad, casa propiedad de Rodríguez y Bertheau, manzana 30, lote 8.—Cómodos y baratos.
Para informarse, la casa de Ramón González C., a cargo de don JOSE ACUÑA G.

Imprenta Moderna.—San José